

Communiqué de l'ASPO/BirdLife Suisse du 29 septembre 2014

Journées internationales de la migration: EuroBirdwatch 4 et 5 octobre 2014

Fascinants oiseaux migrateurs

Un week-end sous le signe de la migration

Alors que les jours raccourcissent, l'automne nous gratifie d'un spectacle remarquable: sur leur route vers la chaleur du sud, des millions d'oiseaux migrateurs traversent la Suisse en direction de leurs quartiers d'hiver. Le premier week-end d'octobre, le public pourra admirer ces oiseaux en plus de 60 points d'observation tenus par les sections locales de l'ASPO/BirdLife Suisse et certains cercles ornithologiques. On pourra y prendre la mesure du phénomène fascinant de la migration en observant balbuzards pêcheurs, grands groupes de pigeons ramiers, alouettes, pipits et beaucoup d'autres sur leur trajet vers leurs quartiers d'hiver.

Les 4 et 5 octobre 2014, Birdlife International invite le public à l'EuroBirdwatch. En Suisse, ce sont 64 points d'observation et d'information qui permettront de sensibiliser le public au monde fascinant des oiseaux migrateurs. Des spécialistes des sections locales de l'ASPO et des cercles ornithologiques mettront des bonnes jumelles, des télescopes ainsi que leurs connaissances à disposition de toutes les personnes intéressées. Ils expliqueront quelles espèces sont actuellement en route, quelles sont les voies migratoires et comment les oiseaux trouvent leur chemin vers leurs quartiers d'hiver. L'occasion sera ainsi donnée de découvrir un monde passionnant qui, dans le stress du quotidien, passe en grande partie inaperçu.

Les résultats seront disponibles dès la semaine prochaine sur la plateforme www.birdlife.ch/ebw14. Celle-ci recense également tous les événements de Suisse en lien avec ces journées et donne les indications pour y accéder.

La Suisse ne sera pas la seule à suivre la migration à l'occasion de l'EuroBirdwatch 2014. Au total, pas moins de 40 pays participent à l'évènement. Les résultats seront disponibles dès la semaine prochaine sur la plateforme www.birdlife.ch/ebw14.

Le pigeon ramier et le pinson des arbres font partie des oiseaux qui migrent en grands groupes. Lors de l'EuroBirdwatch, on pourra toutefois aussi observer des migrateurs solitaires. Avec un peu de chance, on pourra peut-être même voir un balbuzard pêcheur ou un rougequeue à front blanc. Le premier week-end d'octobre correspond au pic de migration de cette dernière espèce. Ce passereau, qui voit ses effectifs baisser, fait partie des espèces pour lesquelles l'ASPO/BirdLife Suisse s'engage de façon ciblée. Les vergers à haute tige richement structurés et les paysages cultivés diversifiés contribuent tout particulièrement au maintien de son

habitat en Suisse. Pour les oiseaux migrateurs, la sauvegarde des routes migratoires et des quartiers d'hiver est néanmoins tout aussi importante.

EuroBirdwatch en Suisse romande, en bref :

En Suisse romande, on pourra suivre la migration des oiseaux dans les lieux suivants:

- Stand d'observation et d'information sur l'arête des Sommètres au Noirmont / Muriaux (JU), sa 4.10 et di 5.10, 9h-17h.
- Baguage le matin au centre-nature BirdLife de La Sauge (VD) et excursion au Fanel à 14h30.
- Stand d'information et balades ornithologiques le long du Jura vaudois et dans la plaine de Bière (VD), di 5.10, 9h30-16h.
- Stand d'observation et baguage d'oiseaux migrateurs au col de Jaman (VD), sa et di, 0-24h.

Plus de renseignements sur notre page <http://www.birdlife.ch/ebw14/>

Pour plus d'informations:

François Turrian, directeur romand de l'ASPO, 079 318 77 75.

Notes pour les rédactions:

Si un stand d'observation est prévu dans votre région ou votre canton lors des journées internationales de la migration, merci de bien vouloir le mettre en évidence dans votre publication. Des informations détaillées figurent sur notre page

www.birdlife.ch/ebw14

Les images peuvent être téléchargées en haute résolution sur notre site www.birdlife.ch/presse.

Légendes des images :

Image 1 : En Suisse aussi, l'EuroBirdwatch enthousiasme chaque année des milliers de visiteurs.

Image 2 : La sterne pierregarin fait partie des migrateurs au long cours, qui sont ces jours en route vers le sud. Avec un peu de chance, on pourra l'observer à l'occasion de l'EuroBirdwatch du week-end prochain, surtout à proximité des lacs ou cours d'eau.

L'ASPO/BirdLife Suisse est l'association de plus de 63'000 protecteurs de la nature et des oiseaux. Elle fait partie de l'organisation faitière mondiale pour la protection de la nature et des oiseaux BirdLife International, dont le siège est à Cambridge (UK). L'organisation compte au total plus de 2,5 millions de membres qui s'engagent sur tous les continents pour la protection de la nature.

L'ASPO/BirdLife Suisse s'engage pour les oiseaux migrateurs sur leurs zones de nidification, le long de leur trajet migratoire et dans leurs quartiers d'hiver africains.